

Presiones Contra los Sandinistas Estudia E.U.

WASHINGTON, noviembre 13 (EFE).— La administración Reagan podría intensificar sus presiones económicas y militares sobre el gobierno sandinista para intimidarlo sin tener que recurrir al uso directo de la fuerza armada.

Según fuentes oficiales citadas por el "New York Times", el gobierno nor-

teamericano estudia varias medidas posibles para lograr ese propósito.

Entre ellas figura la retirada de su embajador en Managua, el acoso de barcos, un bloqueo naval de Nicaragua, el aumento de la frecuencia y envergadura de las maniobras militares estadounidenses en Centro América

y, si lo permite el Congreso, la reanudación de la ayuda a los "contras".

Caspar Weinberger, Secretario de Defensa, eludió confirmar hoy si Estados Unidos se propone impedir la llegada de barcos cargados de armas a Nicaragua o imponer una cuarentena, pero subrayó que "estamos preparados para contingencias y nos seguimos preparando todo el tiempo".

En una entrevista con la cadena de televisión NBC, el jefe del Pentágono recalca que Estados Unidos debe responder "a las decisiones que la fuerza de la Unión Soviética y su capacidad de operar en distintas áreas nos puedan obligar a tomar".

Si bien hubo "muchos informes de inteligencia" sobre el envío de cazas soviéticos MIG-21 a Nicaragua que nunca deberían haberse hecho públicos —dijo—, "nunca tuvimos confirmación" de que los aparatos estuvieran a bordo del buque soviético "Bakuriani" que llegó a Corinto la semana pasada.

Modificaciones al Acta Contadora Apoya Tenorio

BRASILIA, noviembre 13 (AP).— El canciller salvadoreño Jorge Eduardo Tenorio defendió hoy las modificaciones al Acta de Contadora presentadas por su país junto con Costa Rica y Honduras.

Dijo que la presentación de las observaciones al proyecto de "Acta de Contadora para la paz y cooperación en Centro América" presentado en septiembre por Colombia, México, Venezuela y Panamá —integrantes del grupo negociador del mismo nombre— partieron de la base de que "somos los propios centroamericanos quienes debemos encon-

trar e impulsar las soluciones adecuadas" a la crisis regional.

El ministro salvadoreño hizo esos planteamientos ante la sesión plenaria de la Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), que entro hoy en su segundo día de deliberaciones.

Tras admitir que el gobierno del Presidente José Napoleón Duarte "es plenamente consciente que la solución al problema salvadoreño no se encuentra exclusivamente en el país" ya que la crisis cen-

—Favor pase a la página 53.



TENORIO EN LA ASAMBLEA OEA. Brasilia, Brasil, noviembre 13.— El Ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, Jorge Eduardo Tenorio (izquierda), y su colega costarricense, Carlos José Gutiérrez hoy, durante los discursos en la Asamblea General de la OEA. (RADIOFOTO de AP).

Helicópteros Soviéticos Reciben los Sandinistas

WASHINGTON, noviembre 13 (AP).— La reciente entrega de helicópteros soviéticos artillados a Nicaragua puede haber volcado la guerra civil de tres años en este país centroamericano, decididamente en favor del gobierno, estimaron hoy fun-

cionarios estadounidenses y dirigentes rebeldes.

"Los sandinistas podrían barrernos desde ahora hasta febrero", dijo Adolfo Calero, dirigente de la Fuerza Democrática Nicaragüense, principal grupo rebelde, en una entrevista telefónica desde

Miami.

Un funcionario estadounidense dijo que "ellos (los sandinistas) sacarán a los rebeldes fuera de allí".

El funcionario, que habló a condición de que

—Favor pase a la página 23.

Inaugurarán Emisora Radial en Costa Rica

SAN JOSE (Costa Rica), noviembre 13 (UPI).— El 27 de diciembre iniciará sus transmisiones la emisora radial "Radio Costa Rica" que trabajará en coordinación con "La Voz de América", emisora oficial del Gobierno de Estados Unidos.

El director de "Radio Costa Rica", el periodista José Joaquín Chaverri, indicó que se trata de una potente radioemisora que se instalará al norte del país, "para la defensa de la soberanía radiofónica costarricense, ya que actual-

—Favor pase a la página 15.

Baby Fae Rechaza el Corazón de Mandril

LOMA LINDA, California, EE.UU., noviembre 13 (AP).— El cuerpo de Baby Fae está rechazando el corazón de mandril que se le transplantara poco después de nacer y dando lugar a un debilitamiento de la función cardíaca que hace necesario el uso de

drogas adicionales, dijeron voceros del hospital donde se la atiende.

La niña de un mes, conocida solo como Baby Fae por pedido de sus padres, ha comenzado a recibir una segunda droga para combatir el rechazo, dijo la señorita Mc Gill. Se le está dando ahora globulina inmune de linfocitos junto con la ciclosporina, que la

—Favor pase a la página 23.



LIDER MUSULMAN Beirut, noviembre 13.— Líder musulmán Said Shaaban, durante una conferencia en la Universidad Americana de Beirut, en la cual amenazó con actos terroristas en E.U. (RADIOFOTO de AP)

Bolsa Sufre Aguda Baja

NUEVA YORK, noviembre 13 (UPI).— Los temores de los inversionistas hicieron descender agudamente la bolsa hoy, extendiendo las pérdidas iniciadas un día después de las elecciones presidenciales.

El índice industrial Dow Jones, que subió 0.22 ayer, cayó 12.59 hoy hasta 1.206,60.

El índice de la bolsa bajó 0.73 a 95,78 y el precio de una acción promedio bajó 25 centavos. Las declinaciones superaron a los avances 1.088 a 465 entre las 2.001 clases negociadas.

El volumen de la pizarra principal totalizó 69.790.000 acciones, más de los 55.610.000 negociados

—Favor pase a la página 23.



DISTURBIOS. Cortonwood, Inglaterra, noviembre 13.— Transeúnte observa el estado en que quedó ayer un supermercado, tras el choque entre la policía y un grupo de mineros huelguistas. (RADIOFOTO de AP).

Unión Soviética Viola Espacio Aéreo de Japón

TOKIO, noviembre 13 (UPI).— Desafiando las advertencias de los interceptores japoneses, un avión de guerra soviético penetró hoy en el espacio aéreo del Japón por dos minutos, informaron las autoridades. El avión, un TU16 Badger, fue uno de nueve aviones soviéticos que volaron en formación sobre el Estrecho de Corea, que separa a Japón de Corea del Sur, según dijo el portavoz de las fuerzas de la defensa aérea japonesa.

Un total de 40 aviones de guerra japoneses fueron enviados de cuatro bases aéreas en el oeste y el sur del país para vigilar a los aviones soviéticos, añadió.

"Los pilotos estaban bajo órdenes de no disparar a menos que fueran atacados primero", dijo. Esto marcó la decimo-

sexta violación al espacio aéreo de Japón, por aviones soviéticos desde 1967.

Siete aviones Badger y dos TU95 Bears volando hacia el sur sobre el Estrecho de Corea fueron captados por el radar de las fuerzas de defensa aérea.

Cuatro de los aviones Badgers volaron sobre el Estrecho, aparentemente de regreso a su base en Siberia, dijo.

Uno de los cuatro aviones penetró espacio aéreo de Japón, desafiando las advertencias de los aviones de guerra japoneses que lo seguían, agregó.

Otros cinco aviones soviéticos se dirigieron hacia el sur y dos de ellos volaron hacia Vietnam, donde la Unión Soviética mantiene bases militares, indicó.



REY JUAN CARLOS Y REINA. Madrid, noviembre 13.— Rey Juan Carlos y la Reina Sofia, anoche, con el Presidente de la República Popular China, Li Xianian, y su esposa Lin Jiamet, antes de una cena en el Palacio de la Zarzuela. (RADIOFOTO de AP).

Resumen mundial

Nicaragüenses Acosados

MANAGUA, noviembre 13 (ACAN-EFE).— El ejército sandinista sigue con los tanques en las calles mientras los diarios aseguran que este país no renunciará a su soberanía frente a cualquier agresión de Estados Unidos, que están "acosando" a Nicaragua según el canciller D'Escoto.

El país se encuentra prácticamente en pie de guerra, pues el estado de alerta se extiende también a las milicias populares y a los jóvenes combatientes de servicio militar patriótico y de las milicias territoriales, que han suspendido temporalmente sus cursos de café para sumarse a la situación de emergencia.

Electricista Reemplaza Abanderado

WASHINGTON, noviembre 13 (AP).— Un electricista de la Casa Blanca, con su ropa de trabajo, tomó hoy la bandera de la guardia de honor presidencial cuando un soldado abanderado se desmayó segundo

—Favor pase a la página 19.